



## Memoria de Actividades del ejercicio 2023-2024

OCTUBRE 2023 – SEPTIEMBRE 2024

### **Apoyo a la mujer gestante**

Objetivo: Formar una red de apoyo, asesoramiento y ayuda a la mujer para superar cualquier conflicto surgido con su embarazo.

Descripción: Siendo la gestación una etapa crítica y muchas veces de mayor vulnerabilidad, queremos dar todo el apoyo posible a las mujeres durante su embarazo y los primeros meses de vida de sus bebés. Prestamos este servicio a todas las personas que lo necesiten, indistintamente y sin importar su lugar de residencia.

La actuación se articula en diferentes líneas: Una inmediata, ayudando con ropa y enseres para futuras mamás y sus bebés, mediante la donación, préstamo y el intercambio. Otra de acompañamiento, información, apoyo psicológico y atención a la mujer. Un tercer aspecto es la divulgación que efectuamos desde la propia asociación y en otros centros a los que tengamos acceso. También continuamos satisfaciendo la necesidad de algunas familias usuarias conectándolas con otras que donan algún mueble o electrodoméstico o incluyéndolas en el programa Solidaridad en Red de nuestra asociación.

Esta actividad fue llevada adelante por un grupo de cinco voluntarios, coordinados por uno de ellos. El grupo coordinador se reunió puntualmente, para planificar las acciones, resolver problemas y evaluar la marcha del proyecto.

Hemos continuado con el teléfono 24 horas atendido rotativamente por dos voluntarias capacitadas para ayudar a las madres en cualquier momento. Nuestro horario de atención al público en el local de la Asociación ha sido lunes y jueves de 10:30 a 12:30 hs (también fuera de ese horario cuando fue necesario) atendiendo siempre con cita previa. Procuramos reservar por lo menos 30 minutos a cada una para poder dedicarles algo más de tiempo para charlar con ellas y hacerles sentir queridas y acompañadas, además de la ayuda material que se les ofrece. En casos excepcionales también han acudido voluntarios a llevar la ayuda material directamente

al domicilio de la usuaria, colaborando esta con los gastos de desplazamiento según tarifas publicadas en nuestra página web. Varias veces, dada la situación precaria de las mamás, la Asociación ha cubierto ese gasto.

Para una mejor atención, seguimos en contacto permanente con personal cualificado para tratar con madres que se plantean el aborto o han abortado: psicólogos, asistentes sociales, personal sanitario, etc. Como parte de una red de apoyo mayor, seguimos colaborando con entidades solidarias en Algete (Madrid), Cáritas Cobeña y los servicios sociales del Ayuntamiento de Cobeña, Daganzo de Arriba, Fuente el Saz de Jarama, Talamanca del Jarama, Camarma de Esteruelas, Proyecto Miriam de Parla, Omidas, obra social de Camarma y REMAR.

Durante este periodo hemos atendido a 79 nuevas mamás llegando a 510 registradas de las cuales más de 100 están activas. Se distribuyeron 383 lotes de ropa, 105 lotes de pañales y toallitas húmedas, 50 carros y sillas, 35 cunas/minicunas/cunas de viaje/parques, 4 tronas, bañeras, lotes de entretenimiento (hamacas, juguetes, tacatás), lotes de alimentación para bebés (leche, potitos, cereales), lotes de aseo, lotes de cama (sábanas, mantitas, chichoneras) y lotes de complementos (chupetes, biberones, fundas de carro, sacaleches, mochilas, bolsos, cambiadores, y demás artículos).

También en este periodo hemos donado varios artículos para la campaña de emergencia para ayudar a las víctimas de la DANA de Valencia a través de una de nuestras socias y voluntarias que coordinó la recogida y envío.

Hemos continuado el trabajo de informatización, entregando un enlace de primer contacto a las mamás para que ellas mismas rellenen su ficha. Luego completamos los demás datos con la primera entrevista que siempre es presencial, haciéndoles firmar la responsabilidad sobre la protección de datos y el contrato de prestación del servicio y préstamo de artículos.

En este curso también hemos puesto especial cuidado a la eficiencia del almacén, mejorando el procedimiento de entrada y salida de artículos y ocupación del espacio.

En nuestras intervenciones y cuando estamos en el local, llevamos puestos los chalecos verdes (en la medida de lo posible) y una tarjeta identificativa como voluntario de Arboleda con el logo y nuestro nombre.

Respecto a la necesidad de recursos económicos, aunque todo el trabajo es voluntario, existen costes importantes como el local, teléfono 24 horas, portes y traslados que se financian gracias a donativos personales mediante la plataforma Teaming (con un euro al mes) y por aportación directa de socios y amigos. En este ejercicio hemos continuado fortaleciendo la figura de “socio de apoyo” para aquellas familias usuarias que desean contribuir y se ha aumentado la frecuencia pasando estas a abonar la cuota normal de socio (socio de número) dividida en dos veces (primavera/verano y otoño/invierno).

Desde finales del año 2021 nuestro proyecto de Apoyo a la Mujer Gestante está inscrito como Servicio Social en el Registro de entidades, centros y servicios de acción social de la Comunidad de Madrid, actuante en los sectores de mujer, infancia y familia, con el número S8057. El 13 de octubre de 2023 fue remitida toda la información requerida en la inspección realizada en septiembre de 2023 por la Consejería de Familia, Juventud y Asuntos Sociales de la Comunidad de Madrid, sin recibir respuesta ni acta de inspección. El 7 de octubre de 2024 (ya fuera del alcance de esta memoria de actividades) se recibió nuevo requerimiento de inspección, remitiéndose toda la información requerida el 15 de noviembre del mismo año.

Programación: Atención personal, preparación de pedidos y control de existencias (registro de entrada y salida de los enseres donados o prestados) en el local todos los lunes y jueves de 10:30 a 12:30 hs (con cita previa). Fuera de este horario, según acuerdo entre la madre usuaria y el voluntario. Igualmente, en varias ocasiones, debido al volumen o cuando la usuaria no podía desplazarse, se hizo la entrega personalmente a domicilio mediante el desplazamiento de socios y voluntarios en sus propios vehículos. Algunos voluntarios han trabajado desde sus casas llevándose bolsas de ropa para doblar, así como sillas de coche, parques y otros artículos voluminosos para limpiar, comprobar funcionamiento y/o reparar.

OCTUBRE 2023 – SEPTIEMBRE 2024

## **Solidaridad en Red**

Objetivo: Ayudar en las necesidades básicas de colectivos que, por su situación social o económica, no pueden cubrirlas suficientemente.

Descripción: Nuestro servicio cuenta con una parte principal de reparto de alimentos frescos a domicilio y otra más puntual de ropa y enseres que surge del contacto y cercanía con las familias que atendemos y que nos permite conocer de primera mano el alcance de sus necesidades.

El reparto de alimentos se realiza a domicilio entre dos y tres veces por semana en los municipios de Ajalvir, Daganzo, Cobeña, Algete, Fuente el Saz, Valdeolmos-Alalpardo, Talamanca y Serracines.

En este ejercicio Solidaridad en Red ha incrementado la base de voluntarios a un total de 8 para la mejora en la atención a las familias receptoras y una mayor facilidad en el proceso de reparto de alimentos y enseres. Los voluntarios recogen los alimentos en los establecimientos donantes, determinan las familias receptoras con base en una prioridad asignada y el tipo de alimentos recibidos, los separan en bolsas para cada familia y proceden a su reparto siguiendo la hoja de ruta prevista para el día.

Además, se ha llevado a cabo un proceso de digitalización de la toma de datos relativos a solicitantes de alimentos y cantidades repartidas mediante la incorporación de una aplicación móvil que nos permite:

- Automatizar el volcado de datos de nuevos receptores de alimentos mediante el uso de un formulario online en el móvil que los nuevos solicitantes rellenan por sí mismos.
- Simplificar y acortar tiempos en la contabilización de cantidad de alimentos repartidos mediante el uso de la aplicación por parte de los voluntarios encargados de la distribución.
- Fácil acceso a datos totales y parciales, gráficas por categorías (tipo de producto, unidades etc.)

Los establecimientos donantes han sido Supermercado DIA de Ajalvir, Frutería Daganzo y Supermercado Ahorramas de Algete. En este ejercicio se ha incorporado la empresa Alimentación Conpe, que ha aportado gran cantidad de alimentos no perecederos.

Como resultado de todo lo anterior hemos repartido 3.678 kg de alimentos, que comprenden 911 kg de fruta y verdura y 2.802 kg de alimentación general tanto fresca como no perecedera. Se han realizado además 23 entregas de ropa, material escolar, juguetes, muebles y enseres.

Las nuevas familias registradas como receptoras de alimentos en este ejercicio han sido 5 y el total de familias receptoras de ayuda periódica en este ejercicio ha sido de 23, con un total de 88 personas atendidas.

Derivada por los Servicios Sociales del Ayuntamiento de Daganzo, continuamos el acompañamiento a una madre joven con cáncer hasta su fallecimiento a finales de 2023. El 16 de diciembre de 2021 se realizó un concierto benéfico de Sara&Kike para ayudar a su familia y los días 28 y 29 de diciembre se realizó un torneo benéfico de baloncesto en el pabellón municipal de Daganzo de Arriba con el mismo objetivo y destino de fondos recibidos.

Bolsa de empleo: Principalmente intercambiando contactos y difundiendo información, hemos ayudado a encontrar trabajo remunerado a personas demandantes de empleo.

OCTUBRE 2023 – SEPTIEMBRE 2024

### **Recogida de tapones**

Objetivo: Recoger y vender tapones de polietileno de alta densidad como una forma de conseguir fondos para los fines de la Asociación, a la vez que promovemos el reciclaje y el cuidado del medio ambiente como práctica institucional.

Descripción: La recogida de tapones se realiza principalmente en el local de la Asociación y en puntos situados en algunas empresas y colegios, ocasionalmente se recogen en las casas de particulares. Se acopian hasta alcanzar cierto volumen y se venden a empresas de reciclaje.

Se realizó la tarea de vaciado de los corazones solidarios situados en Daganzo (consultorio médico, en la biblioteca y en el pabellón polideportivo), recogiendo también las bolsas que frecuentemente los vecinos dejan al pie de los contenedores de tapones. Continuamos depositando los tapones en el espacio cedido por el Ayuntamiento de Daganzo, con facilidad de entrada y salida. De esta manera, estamos consiguiendo evitar la acumulación de tapones en los puntos de recogida propios y responder rápidamente a los avisos en puntos de recogida externos.

Durante este ejercicio hemos reunido y enviado a reciclaje 1.080 kg. El 23 de abril de 2024 hemos recibido un pago de 194 euros, correspondiente a ejercicios anteriores, que ingresaron a las cuentas de la asociación. Es de tener en cuenta que, si no fuera

porque todas las intervenciones son gratuitas para nuestra Asociación, incluidos los portes y el almacenaje, la actividad no sería viable.

Programación: Recogida continua y acopio cada dos o tres semanas. Envío a reciclaje cuando se alcanza el volumen de dos contenedores completos.

OCTUBRE 2023 – SEPTIEMBRE 2024

### **Hortelanos (Huerto Social)**

Objetivo: Acercarse a la naturaleza mediante el trabajo de la tierra, aprender juntos una técnica desconocida para muchas familias de hoy, conocer los ciclos biológicos, ejercitarse en equipo, el respeto al medio ambiente y la ayuda mutua entre los participantes del programa, servir de puente con los programas SER - Solidaridad en Red y Pioneros de Daganzo.

Descripción: Conservando la parcela cedida temporalmente por el Ayuntamiento de Daganzo hemos continuado con todas las tareas de mantenimiento y siembra de hortalizas según su ciclo estacional.

A comienzo del curso, después de recolectar las últimas hortalizas de la temporada estival, se preparó nuevamente la tierra y se ensayó la siembra en semillero de la próxima temporada. Las plantas de hoja se colocaron desde plantón después de instalar la tela de protección en el bancal previsto para ellas. La cosecha de invierno fue abundante en apio, brócoli, cebolla, col de Bruselas y lechuga, totalizando 9,19 kg.

Las cosechas de primavera estuvieron representadas por el apio, el brócoli, las coles de Bruselas, la coliflor, las lechugas, las acelgas, los ajetes, la borraja, la cebolleta, las coles, las espinacas, las habas, el puerro y el rabanito, la fresa y los guisantes, totalizando 92,42 kg. Durante esta temporada, se llevó a cabo en el huerto el premio de avance de Pioneros relacionado con la horticultura, recibiendo sucesivas visitas de los niños (ver arriba, Pioneros de Daganzo). También se ensayaron nuevos semilleros, especialmente de tomates.

Durante el verano se sintió la merma en la participación del grupo, aunque conseguimos realizar los trasplantes, mantener el riego todo el huerto en buen estado. En junio de 2024 se realizó un relanzamiento del grupo llamado Hortelanos 2.0, que contó con 9 familias involucradas, comunicadas y coordinadas a través de un

WhatsApp. Las cosechas estivales fueron de acelgas, ajotes, brócolis, lechugas, lombardas, pepinos, rabanitos, ajos, calabacines, fresas, judías, berenjenas, pimientos, tomates, frambuesa y sandía, totalizando 53,25 kg.

Aunque hacia finales de ejercicio se notó nuevamente la merma de participación, la cosecha realizada durante todo el ejercicio ascendió a 204,64 kg.

Programación: según coordine el grupo de trabajo, al menos una vez por semana en invierno y dos veces por semana en verano, el tiempo requerido puede variar entre una y cuatro horas, siendo lo habitual un par de horas. Talleres mensuales a cargo del coordinador de todo el huerto urbano de Daganzo en diferentes lugares (normalmente en el propio huerto) de una hora y media de duración.

OCTUBRE 2023 – JUNIO 2024

### **Pioneros de Daganzo**

Programación general: Los sábados de 11:00 a 13:00hs con algunas salidas de todo el día a lo largo del curso y acampadas.

Objetivo: Colaborar con las familias en el desarrollo integral del niño, en sus cuatro áreas: física, social, mental y espiritual; según lo expresa la declaración de los derechos del niño de la UNESCO.

Descripción: Actividades lúdicas y educativas para niños de entre 6 y 11 años de edad, que apuntan a su desarrollo cultural y de sus aptitudes. Desde la educación en valores y por medio de actividades prácticas, se desarrollan una serie de destrezas asociadas a la naturaleza y las habilidades personales y sociales.

Con el compromiso del Ayuntamiento de Daganzo de Arriba de seguir apostando por este proyecto se consiguió mantener un programa focalizado en las necesidades de los niños y con interacción con la naturaleza. Con base en sus edades, se dividió a los niños en siete grupos de trabajo (patrullas), dos para los niños de 6 y 7 años, cuatro para los niños de 8 a 10 años y otro para los niños de 11 años.

El foco principal ha sido el trabajar para dar cohesión a los grupos, la integración de cada niño en su patrulla (equipo o grupo de trabajo) y crear una identidad de grupo. También se puso énfasis en la interacción de los niños con la naturaleza, la

estimulación de su creatividad, la importancia de nuestra identidad como Pioneros de Daganzo y el estar siempre dispuestos a ayudar a los demás.

Se trabajó en los valores base que nos identifican como Pioneros, poniendo énfasis en el aprendizaje del Código del Pionero (alerta, limpio, honrado, valiente, leal, cortés, obediente y espiritual) y su significado, al igual que nuestro lema (Preparados) y la consigna (trata a los demás como quieras que te traten a ti). Estos conceptos se han ido introduciendo en cada reunión semanal por medio de pequeñas teatralizaciones, cuentos y las historias para transmitir cada valor escogido.

En este curso hemos realizado una acampada de una noche en el Puerto de la Morcuera, que nos valió para volver a tomar contacto con los niños y conocer más de cerca a los niños nuevos.

Los premios de avance sobre los que se estuvo trabajando durante el curso han sido: Brújula, Espíritu Navideño, huerto, Refugios primitivos y Senderismo. Los que se detallan a continuación:

**Brújula:** En un mundo cada vez más digital, queremos que los Pioneros desarrollen habilidades prácticas que fomenten su autonomía y capacidad de orientación. Enseñamos a entender los puntos cardinales sin depender de la tecnología y a ubicarse en su entorno con mayor confianza. Además, el uso de la brújula ha fortalecido la concentración, el pensamiento lógico y el trabajo en equipo, mientras que los motiva a explorar y conectar con la naturaleza.

**Espíritu Navideño:** Queremos que los Pioneros vivan la Navidad más allá de los regalos y el consumismo. A través de esta enseñanza, les hemos ayudado a comprender que lo más valioso de esta época es compartir con la familia, dar amor a los demás y disfrutar de los pequeños momentos juntos. Enseñamos que la Navidad no se trata solo de recibir, sino también de dar: tiempo, cariño y gestos de bondad que hacen la diferencia en esta sociedad cada vez más individualista.

**Senderismo:** El senderismo es mucho más que caminar por la naturaleza; es una oportunidad para que los niños desarrollen habilidades físicas, emocionales y sociales. A través de esta actividad hemos mostrado cómo apreciar y respetar el entorno natural, fortaleciendo su conexión con la naturaleza.

**Refugios primitivos:** Es una forma de descubrir cómo las personas, desde tiempos antiguos, encontraban refugio en la naturaleza con ingenio y esfuerzo. A través de

este avance, los niños aprendieron a valorar la creatividad y el trabajo en equipo para protegerse del clima usando sólo los recursos disponibles. Además, les ha ayudado a reflexionar sobre lo afortunados que somos hoy en día al tener un hogar seguro y cómodo. Hemos buscado que desarollen gratitud por lo que tienen y aprendan a cuidar lo que nos rodea.

**Huerto:** Desde noviembre de 2022 nuestra asociación cuenta con un huerto comunitario en el que los niños han podido meter las manos en la tierra y sembrar sus propios vegetales. Primero en un semillero, cuidándolo en casa y luego de unas semanas plantándolas en el huerto, donde después de unos meses cosecharon y saborearon el fruto de su trabajo. Con este avance hemos disfrutado de caminatas hasta el huerto y tiempo de juego al aire libre en sus alrededores.

Adicionalmente, participamos de actividades en colaboración con el Ayuntamiento de Daganzo: Celebración del Día Internacional del Niño y en otras iniciativas en el contexto de la protección a la infancia. En este último asunto, algunos de nuestros voluntarios fueron formados en la recientemente aprobada Ley Orgánica de Protección Integral a la Infancia y la Adolescencia frente a la Violencia (LOPIVI).

Al finalizar el curso se realizó una acampada de dos días en la Finca Valti de los Claretianos, localizada en Paracuellos del Jarama, con juegos, talleres y velada. En el último día se realizó la tradicional ceremonia de reconocimiento al trabajo realizado durante el año, entregando a los niños las insignias conseguidas y sus diplomas de reconocimiento.

**Lugar:** La actividad se desarrolló principalmente en la carpa de los patos y, en casos puntuales (bien por falta de disponibilidad de la carpa o por la actividad a realizar), en espacios naturales como el Parque Forestal María Marzol y en el huerto comunitario de Daganzo.

**Equipo de trabajo:** Se contó con un equipo de ocho monitores y cuatro ayudantes durante todo el curso. Se dispuso de dos monitores y un ayudante como mínimo por cada grupo, con base en la cantidad de niños.

**Reuniones Informativas y de padres:** Se realizó una reunión informativa junto con el Ayuntamiento para presentar el programa y comentar las actividades a realizar en todo el periodo.

Evaluación general: Se realizaron evaluaciones puntuales luego de cada reunión y una evaluación general al finalizar cada trimestre. Por medio de ellas hemos ido verificando el alcance de las metas y objetivos, al igual que realizando las acciones correctivas necesarias con el fin de afianzar el grupo.

OCTUBRE 2023 – SEPTIEMBRE 2024

### **Trabajo de la junta directiva**

Objetivo: Ejercer la representación y gestión de los intereses de la Asociación de acuerdo con las disposiciones y directivas de la Asamblea General.

Descripción: Los integrantes de la junta cumplen con sus responsabilidades individualmente, según áreas de trabajo, especialmente la gestión de la entidad, custodia y administración de fondos, la secretaría, la representación ante autoridades estatales, autonómicas, locales y privadas y la coordinación de las actividades de la Asociación, actualmente enfocadas en la infancia, la mujer, la solidaridad y las familias en general.

En las reuniones se toman las decisiones necesarias para ejecutar los acuerdos de la Asamblea General y que rigen la vida de la Asociación. Con proximidad de la Asamblea General, se elaboran los informes y planes que luego se elevan a ella para su examen y se determina su orden del día. En la reunión del 21 de noviembre de 2023, previa a la asamblea, se aceptaron las solicitudes de nuevos socios y se elaboró una propuesta de baja por falta de pago, como así también se debatieron ideas para la elaboración del presupuesto del siguiente ejercicio. Se revisó el estado del programa de voluntariado, su base, actividades y seguro.

Este curso hemos continuado con la labor de gestión de socios con la mayoría de las cuotas domiciliadas. Por otra parte, a pesar de que se nos había negado la posibilidad de asignarnos Bizum para entidades, la nueva directora de la oficina Cobeña del BBVA logró su aprobación en junio de 2024.

El 4 de abril de 2024, casi un año después de presentada la solicitud de Declaración de Utilidad Pública, el Ministerio del Interior envió una notificación de subsanación cuestiones de forma de los informes contables. La nueva documentación fue remitida mediante los canales digitales el 23 de ese mismo mes. Hasta el momento de redactar esta memoria, no hemos tenido noticias acerca de la tramitación del expediente.

Hemos solicitado a nuestra entidad bancaria BBVA por varios canales la posibilidad de contar con Bizum para entidades sin conseguirlo. Finalmente, el director de la sucursal nos ha dicho que, para acceder a ello, es necesario tener la capacidad de desgravar donativos. De alguna manera esto queda ligado a conseguir la declaración de utilidad pública, uno de cuyos beneficios es la desgravación fiscal de donativos.

Para mantener abierta la posibilidad de recibir donaciones de algunas corporaciones, se mantuvo la condición de elegibilidad de nuestra asociación en la plataforma Benevity.org.

Programación: Los integrantes de la junta aportan su trabajo de continuo a lo largo de todo el curso.

DICIEMBRE 2023

### **Asamblea General Ordinaria**

Objetivo: Reunir a todos los socios para ser informados, decidir sobre las acciones de la Asociación e intercambiar experiencias sobre la base del proyecto que comparten.

Descripción: La Asamblea General es el órgano supremo de gobierno de la Asociación y está integrada por todos los socios. Reunida de forma ordinaria, tiene la función de decidir sobre las acciones propias de la Asociación, entre ellas examinar la memoria y el programa de actividades, las cuentas y el presupuesto anual, como así también aprobar la gestión de la Junta y renovar sus cargos.

En la Asamblea Ordinaria correspondiente al ejercicio 2022-2023 celebrada el 14 de diciembre de 2023 en la sede de los Servicios Sociales del Ayuntamiento de Daganzo de Arriba, participaron 25 socios (7 de ellos representados) sobre una base social de 65 (38% de participación). Durante su transcurso se aceptó la incorporación de diez nuevos socios y se propuso la baja por impago (art. 26.b de los Estatutos) de 12 socios. Con estos movimientos, la base social se eleva a 63 miembros.

En cuanto a la composición de la Junta Directiva, se sometieron a votación los cargos de tesorero y secretario por haber cumplido los dos años de mandato. Ambos fueron ratificados, por lo que la Junta Directiva queda compuesta de la siguiente manera:

Presidente: Daniel Demai.

Secretario: Nathan Socorro.

Tesorero: Rubén Galán.

Vocal de Mayores: Vanina Ferri.

Vocal de Mujer: María Teresa Molina.

Vocal de Infancia: Miguel Ángel Diana

Vocal de Logística: Pablo Carrasco.

Programación: Jueves 14 de diciembre de 2023, entre las 19:30 y las 21:25 hs.

Fdo. Nathan Socorro Brunk

Secretario

Fdo. Daniel Demai Troilo

Presidente